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人大视窗

“我们独山港镇各村村域较大，原本农村公
路基础相对薄弱，在全市前一轮‘四好农村路’建
设中仍有很多乡村道路未提升，老百姓普遍反映
存在道路偏窄、路口转弯困难、车辆交会困难等
问题。”市人大代表、独山港镇人大主席吴仲恒说
道。带着人民群众的寄托和期盼，深入走访群
众、了解情况、搜集意见，吴仲恒在市十六届人大
一次会议上提交了第 150号建议《关于做好四好
农村公路路网布局减轻市级主要道路交通压力
的建议》。人民交通为人民，道路好不好，老百姓
最有感触。每日的通勤出行，道路宽度不一致、
货车运输拥堵问题都将会堵路又堵心。“独山港
经济开发区去年经济体量已超 600亿元，不夸张
地说，这都是靠着货车一辆辆运输的结果。随着
港口设计吞吐能力和实际吞吐量的快速增长、腹
地企业物流需求量的不断增加，目前独山港集疏
运体系建设严重滞后，已不适应区域经济的发展

需求，公路进出港通道的瓶颈制约日益突出。”市
人大代表，独山港经济开发区党工委书记、管委
会主任，独山港镇党委书记庄志浩也在人代会期
间提交了Y28号《关于加强独山港集疏运体系建
设的议案》。

这两份由独山港人大代表小组提交的建议
一经提出，就得到了其他代表的认同，与全市中
心工作同频共振，被列入市人大常委会重点督办
件。

建议“有人气”，承办部门自然要“下力气”。
三个月时间将过，如今办理有何成效？实地查看、
现场督办最为直接。“非常感谢市交通运输局的办
理工作，态度认真、工作负责，我感觉非常满意。”
吴仲恒在当天的市人大代表建议重点督办活动中
向主办单位感谢道。5次深入基层开展现场走访
和线路勘查；3次召开专题会议研究农村公路建设
思路并讨论建议答复要点……带着初心、怀着民

意，主办单位市交通运输局与吴仲恒等代表三个
月内进行了三次沟通，《平湖市“四好农村路”路网
提升规划》已完成初步规划。

建议来自社情民意、承载着群众的呼声，而解
决群众所盼所想是人大常委会职责所在。督办过
程不仅是简单地完成任务，更是传递民意、落实民
生的一次次温暖见证。带着责任、带着敬意，承办
部门与协办单位深入基层、深入群众，与代表“零
距离”沟通，面对面办理，办前会商、办中沟通、办
后反馈，把密切联系群众贯穿办理整个过程，建议
的倾情办理，促进代表履职更有信心。

代表建议涉及经济社会发展的方方面面，尤
其是反映经济发展、城乡建设、教育卫生等方面的
问题较为集中。为让建议落到实地，包括建议内
容、办理过程、办理结果也将在数字人大平台公
开，透明且富有温度的督办过程持续推动政府尽
心竭力办理好建议。

传递民意，督办彰显人大温度
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加快办理，督办彰显时间刻度

代表建议办理进度如何，直接关乎办理的质
量。“4月 15日、5月 6日电话沟通办理思路和见面
沟通初步意见；4月24日会同协办单位开展专题协
商；5月17日、5月30日……”这是 J150号建议办理
情况上的记录，一次次沟通交流、一个个专题会
议，在办理中环环相扣、步步跟进，做到事事有回
音、件件有着落……以时间刻度见证了建议办理
的历程，把人民群众的满意度作为建议督办的重
要标准，不断助推办理的进度。

代表建议办理效率的高低，直接关乎群众的
利益，也体现了各承办和协办单位的工作作风及
办事水平与质量。距离市十六届人大一次会议已
过去四个月，办理有何实效？已进行到什么程
度？下一步规划如何？……部门正式给出答复。

“针对人大代表所提出的问题，我们高度重视 228
国道改建工程，市主要领导及分管领导先后多次

进行专题研究，重点推进该项目建设，决定启动实
施 228国道改扩建工程。该项目的先行段，即 228
国道白沙路至省界段已经在施工招标中，将于6月
下旬正式开工建设。”市交通运输局党组书记、局
长戚红炳向人大代表介绍道。办理推进“不停
步”，跑出办理“加速度”，早一日开工建设，老百姓
就能早一日感受便捷交通，各承办和协办单位要
按照交办的具体任务，制订切实可行的办理方案，
做到每一件建议都有一个具体的、可操作的办理
方案，全力促进建议办理落到实处，早日得到实
效。

“今年我们选出8件重点督办建议，截至6月18
日皆已完成正式回复，根据建议的现实情况分为A、
B、C三类。四个月的正式回复只是代表建议办理

‘分号’，如果不满意，我们也将跟踪督办到底。”市人
大常委会代表选任工委副主任王杰说道。进行建

议办理情况的督办也是久久为功，年中听汇报，年
底做测评，第二年还将进行一次“回头看”督查，对
已经解决或部分解决的，重点督查最终解决落实到
位情况；对已列入计划逐步解决的，重点督查解决
的时间、程度和解决的成效，以及代表对此项工作
满意度等内容。同时，对群众关注的热点、难点问
题和代表反映强烈的问题进行重点督查，通过听取
汇报、现场踏勘等方式，全面、客观地了解和掌握建
议办理真实情况。为改变建议办理评价“被满意”
的情况，常委会在实行建议提出和办理质量双向评
价的基础上创新实行代表小组集体评议方式，通过
发挥小组作用，进一步加强承办单位和代表之间的
沟通，也有效推动了问题的解决。近年来，随着“一
府一委两院”进一步重视，力度不断加大，办结率呈
逐年上升趋势，代表对办理态度和办理结果平均满
意率也逐年增长。

高位推进，督办彰显支持力度

6月 9日上午，我市召开人大代表建议办理推
进会。市委副书记、市长周军波首次参加这样的
会议。

在周军波看来，人大代表的建议集中了民智、
反映了民意，是群众意愿的“晴雨表”和“风向标”，
对帮助新一届政府开好局、起好步，全面完成今年
的政府工作目标任务具有现实意义。和其他工作
一样，人大代表建议办理工作是服务于社会治理，
也是为了创造更美好的生活，是初心所指，也是民
心所向。周军波仔细听、认真记。他强调：“政府
办公室要加大对建议办理工作的督查力度，包括
办理进度、办理质量和办理效果，定期开展‘回头
看’工作，确保办理工作及时、准确、高效、有序。
要将那些对办理工作重视不够、办理进度缓慢的
承办单位和人大代表反馈不满意件作为重点督查

对象，进行跟踪落实，必要时可以开展联合督办，
努力实现办理工作和办理结果‘双满意’。”市政府

“一把手”面对面听取人大代表建议办理情况，也
让在座的人大代表备受鼓舞。

督办不走过场、不务虚功，切实为群众解难
题，求实效。常委会加大督办力度，实行委室对
口督的基础上代表选任工委全程督办的工作机
制，每年确定若干建议作为重点督办件，由常委
会主任、副主任带队重点督办，市政府副市长重
点领办已成为平湖人大多年来的“传统”，在年底
的常委会会议上还将开展满意度测评，提升办理
效率和质量。看现场、问进度、查实情，6月以来，
市人大常委会领导赴相关部门，督办代表建议办
理情况。

“今天走了现场，听了汇报，看到有些建议已

经在实施，有些正在落实，也非常感谢政府部门
的支持与配合。希望接下去相关部门能够继续
解决好、回应好人大代表的诉求，以超前考虑确
保真正解决问题，做到办理态度和结果要人民满
意。”市人大常委会副主任金玉珍在赴市交通运
输局督办时说道。6月 15日，金玉珍带队，人大代
表、主办单位和协办单位参与，实地查看了今年
由市交通运输局主办的两件重点督办建议。人
大、政府、承办部门和人大代表多方联动的合力
督办工作机制，在各个部门之间搭建起了一座联
系的“桥梁”，合成了一剂解决建议办理不力的良
方，形成一个完整的监督办理工作的合力，积极
回应群众诉求，推动民生问题解决。多方汇聚成
合力，形成强大的办理力度，确保建议办实办好，
让代表和群众看到实际效果。

2022年2月，
市十六届人大一
次会议期间，市
人大代表向大会
提交了 226 件建
议 。 将 建 议 从

“纸上”落到“地
上”，将人大代表
的“ 心 事 ”变 为

“实事”，平湖市
人大常委会全流
程督办，并与政
府部门汇聚更大
合力，促进建议
高质高效办理。

视察独山港集疏运体系建设视察独山港集疏运体系建设

视察视察““四好农村路四好农村路””建设建设

召开座谈会召开座谈会


